
 

 

 

実社会で求められる力 

 日毎に日が短くなり、朝焼けや夕焼けの空が美しい季節となってき 

ました。子どもたちの登校を見ていましても、お気に入りの手袋をして温 

かそうに登校してくる子が見られるようになってきました。手袋をしない 

子は、ポケットに両手を入れて歩いてしまいがちで、転倒したときなどとっ 

さに手が出ず危険です。これからの季節は是非、防寒の意味でも安全 

の意味でも、お子さんに合った手袋を用意してあげてほしいと思います。 

その際、忘れ物や落とし物にならないよう、記名を忘れずお願いします。 

 私は新聞の投書欄を読むのが好きなのですが、先日３０代の医師が、スマホのゲームアプリのことで

投書をしていました。その方は、ゲームアプリというと睡眠時間を削るほど没頭してしまい、健康に悪いイメ

ージがあったそうです。しかし最近、寝るときに枕元に置いておくと睡眠時間を測定して、熟睡度も教えて

くれるゲームアプリが出たそうで、それをインストールしたところ、睡眠時間が長いほど、ゲーム内のキャラ

クターが育ったり、報酬を得たりすることができるので、積極的に睡眠をとろうという意識に自然に変わって

きたとのことでした。このように睡眠をとることで楽しめるゲームアプリなら、子どもたちにも是非流行ってほし

いと感じましたし、よりよい生活習慣につながるゲームという分野は一層開拓されるといいなと思いました。 

 ICT 技術や AI の進歩はめざましく、私たちの生活は年々便利で快適になっています。一方で、その

技術革新によって、子どもたちが大人になる頃には、今ある仕事の４９％が機械やコンピュータにとって

代わられ、失われるという話もよく耳にします。先日、４年生対象に行われた食育の授業の中で、ゲスト

ティーチャーとして来ていただいたフランス料理店のシェフがこんなことをおっしゃっていました。「学校では

答えのあることを教えられて、それを理解してテストができればそれでいいのかもしれないけど、いざ学校を

卒業して仕事についたら、答えのあることなんてほとんどないんだよ。教えられたことでは到底解決しない答

えのないことに、自分の経験と感覚だけを頼りに手探りで 

近づいていく。大人はみんな、毎日その繰り返しなんだ。」 

食育の本題とは少し離れたところで何気なく話されたこの 

お話は、４年生の子どもたちにどう受け止められたかわか 

りませんが、これからの時代を生きていく子どもたちに、本当 

に大切なことを伝えてくださったと思います。学校で学ぶべき 

大切なことは、もはや知識や技能ではなく、学び方や学ぼ 

うとする姿勢であること。一人で学ぶだけでなく、多くの意見 

に触れながら、より広い視野で判断して行動し、自らの経験値をあげていくこと。子どもたち一人一人が、

自ら持った学習課題にどのように取り組んでいくのか、そこでどのように試行錯誤して学びが積み重ねら

れたのか。そういった子どもたちの真剣な姿を学校は引き出し、認め、育てていかなければならないと感じ

ました。 

 街中はライトアップも美しく、２０２３年も残すところあとわずかとなりました。子どもたち一人一人、年始

に志した目標を振り返りつつ、新たな年の更なる目標を少しずつ考えてもらえたらと思います。皆様健康

で、素敵な年末年始になりますよう願っております。 
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１２月の主な行事予定 

１日(金) 大道級校外学習 テストメール 

２日(土) 校庭側溝清掃9：00～（予備日９日） 

４日(月) 下校指導 

５日(火) 学期末事務処理のため４校時放課 

６日(水) ２年防犯教室 委員会活動 

７日(木)  １・２年授業参観懇談会 

８日(金)  ベルマーク回収 ３・４年授業参観懇談会 

１３日(水) 学期末事務処理のため４校時放課 

１４日(木) ５年生授業参観（音楽会）懇談会 

１５日(金) ６年生授業参観（音楽会）懇談会 

１９日(火) ４年社会科見学 

２０日(水) 給食終了 

２１日(木) 大掃除 

２２日(金) 終業式 

２８日(木) 学校業務停止日 

１月 ４日(木) 学校業務停止日 給食費口座振替日 

９日(火) 始業式 

１１日(木) 給食開始 ベルマーク回収日 

               詳しくは各学年だよりをご覧ください。 
★１２／２９から１／３までは、正門、通用門のいずれも施錠されており、校地内に入れません。 
 

 

 

 

 

 

【授業参観・懇談会】 
 今年度の授業参観懇談会も１２月と２月の２回となりました。発表会形式ばかりでなく、

普段の学習場面をお見せすることも検討しています。懇談会は、担任からの話は文書でま

とめるなどしてできるだけ短くし、保護者同士が話し、繋がりを持てる場にできるよう考

えています。短い時間ではありますが、是非ご参会ください。 

また、授業参観日以外でも必要があれば、お子さんの様子を個別に見にきていただくこ

とは可能です。その際は前日までに担任へ一言お声かけいただけますようお願いします。 

 

【スクールカウンセラー（SC）と話したいとき】 
 本校は  SCが毎週水曜に、  SCが第２・４月曜に勤務しています。保護者の場合で

もお子さんの場合でも、面談をご希望される場合は担任または児童支援担当までお声かけ

をお願いします。日時を調整させていただきます。 

重要 ～転居予定のご家庭にお願い～ 
 来年度の学級編制の準備が始まりました。４月の新学年のスタートに向けて正確な児

童数の把握を行っているところです。３月末までに転居を予定しているご家庭は、１２月

中に担任にお知らせください。 

 また、現段階では予定がない場合でも、転居が決まるようなことがありましたら、至急

担任へお知らせください。よろしくお願いします。 

 ご近所で転入の情報などがありましたら、お知らせいただけると助かります。 

 

 

 

 

 



【通知票に関する保護者アンケート結果について】 
 通知票「のびゆく子」の評価方法について、この３年間検討をすすめており、今年度は

保護者を代表して、６月に PTA 委員の皆様にアンケート調査をお願いしました。結果は次

のとおりでした。（対象１１６家庭 回答７９家庭） 

１ 学校でのお子さんの学力や学習の様子を、主にどのような情報から得ていますか 

学習ファイルやノート ２９．１％ 

家庭学習や宿題の取り組みの様子 ２９．１％ 

個人面談での話 ２７．９％ 

のびゆく子（通知票） １３．９％ 

２ のびゆく子（通知票）での評価の仕方を「現在の２段階から３段階にした方がよい」

という考え方があります。それについてどう思いますか 

どちらかと言えば、３段階（よくできた・できた・もう少し）の方がよい ８４．８％ 

どちらかと言えば、２段階（できた・もう少し）の方がよい １５．２％ 

３ ２で「どちらかと言えば、３段階の方がよい」と回答した方は、何年生から３段階が

望ましいと思いますか 

 ２や３の質問については貴重なご意見をたくさんいただきました。これらを参考にしな

がら、令和６年度からの通知票改訂を目指して引き続き検討を進めてまいります。ご協力

ありがとうございました。 

 

【交通事故に注意】 
  一昨年度、大道小入口交差点で、登下校中の児童が車と接触する事故が連続して起きま

した。その後２年間、本校児童の事故報告はありませんが、学校では気を緩めることなく、

横断歩道を渡る、青信号になってもすぐに飛び出さない、点滅信号で走って渡らない等、

交通安全について日常的に指導を続けます。ご家庭でもお子さんの登下校の様子について

気にしていただき、必要に応じてご指導をお願いします。 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３年生から ４０．３％ 

全学年 ３８．８％ 

４年生から １７．９％ 

５年生から  ３．０％ 

・歩行中の小学生事故の原因は、半数以上が「飛び出し」です。 

・信号を守り、青信号で道路を横断するときも前後左右の安全を確かめましょう。 

・信号機のない横断歩道を渡るときは特に注意しましょう。 

・歩道では横に広がらないよう大人が手本を示しましょう。 

・１３歳未満の子どもが自転車に乗るときは、ヘルメット 

を着用させましょう。 

・暗くなって外出する時は、目につきやすい「明るい服装」 

や「反射材」を身につけましょう。 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

とうげこう おしゃべりはみだし あぶないよ 

全国交通安全年間スローガン 平成３０年内閣総理大臣賞 

 

 

 

 


